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Protokoll über die Sitzung des Ortsbeirates Görries 

am 13. November 2019 
 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:  21:00 Uhr 

Ort:  Gaststätte „See-Idyll“; 19061 Schwerin-Görries, Rogahner Straße 16 

 

 

Anwesend: Ordentliche Mitglieder 

Herr Klein (Vorsitzender)  entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 

Herr Lorentz (Stellv. Vorsitzender) entsandt durch Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

  Frau Wolff (Schriftführerin)  entsandt durch Fraktion Die Partei.DieLinke 

  Frau Gerloff    entsandt durch SPD-Fraktion 

  Herr Mertins    entsandt durch AfD-Fraktion 

  Herr Hahn    entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 

 

  Stellv. Mitglieder 

  Herr Lange    entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 

  Frau Federau    entsandt durch AfD-Fraktion 

 

  Gast: 

  Herr PHK Dingler   zuständiger Kontaktbeamter (PI Schwerin) 

        

  Bürger aus Schwerin 

  (ANLAGE 1 – Teilnehmerliste der OBR-Sitzung) 

 

 

TOP:  1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  2. Festsetzung der Tagesordnung 

3. Bestätigung der Protokolle der Sitzungen vom 

 19. September 2019 (Konstituierung) 

 22. Oktober 2019 

4. NVS Fahrplankonferenz 2020   
5. Beratung zu Vorlagen aus dem Hauptausschuss bzw. der Stadtvertretung  

1) Haushaltssicherungsprogramm 2020-2029  

(Vorlage: 00049/2019)   

  6. Sonstiges 

 

 

Zu TOP 1. – Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

- Herr Klein eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates Görries 

- Beschlussfähigkeit ist gegeben, da alle 6 Ordentlichen Mitglieder anwesend sind 

- neu im Ortsbeirat Görries Herr Hahn, entsandt durch die Fraktion Unabhängigen Bürgern 

- kurze Vorstellungsrunde der Ortsbeiratsmitglieder 
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Zu TOP 2. – Festsetzung der Tagesordnung 

 

- Einladung der Stadtverwaltung, über das Planfeststellungsverfahren  (PFV) zu berichten, 

wurde abgelehnt 

- Begründung: im Stadtanzeiger zu finden 

- ABER: für viele alte Menschen nicht geeignet, da sie sich nicht über digitale Medien 

informieren 

- Vorschlag: geeignetes Medium finden 

- bitte alle Anwohner und nicht nur direkt betroffen anschreiben und informieren über 

Vorhaben; Vorwurf: schlechter Informationsfluss; bessere Informationspolitik wird erwünscht 

 

 

Zu TOP 3. – Bestätigung der Protokoll vom 19.09.2019 und vom 22.10.2019 

 

- das Protokoll vom 19.09.2019 wird im Umlaufverfahren per E-Mail abgestimmt 

- das Protokoll vom 22.10.2019 wird mit einer Änderung unter TOP 1. (Vierter Anstrich: Frau 

Gerloff hat sich entschuldigt) in der vorliegenden Form bestätigt 

 

 

Zu TOP 4. – NVS Fahrplankonferenz 2020   

 

- im Januar 2020 findet die Fahrplankonferenz statt 

- die Bürger des Stadtteiles Görries beklagen zu wenig Angebote des Nahverkehrs; der 

Nahverkehr kontert mit einer zu geringen Auslastung der vorhandenen Angebote 

 Einrichtung eines Rufbuses zur Bedarfsermittlung von Buslinien und Taktungen  

- in den Abend- und Nachtstunden Einrichtung einer Linie für den Stadtverkehr im Kreis 

- sonntags benötigen ältere Einwohner einen Bus in die Stadt, um zur Kirche zu kommen 

- morgens sind die Busse der Linie 5 aufgrund des Schülerverkehrs überfüllt 

 Forderung des Ortsbeirates entweder größere Buse oder 2 Buse einsetzen 

- Herr Klein und Herr Lorentz werden an der Fahrplankonferenz teilnehmen 

- der Ortsbeirat wünscht die Verbindung der Buslinien 16 und 5 zu einer Art Ringverkehr 

 

 

Zu TOP 5.1 – Haushaltssicherungsprogramm 2020-2029   

 

- Bericht über Veranstaltung zum Haushaltssicherungskonzept im Stadthaus von Herrn Klein 

- Motivation und Ziel der Stadt: schuldenfrei werden 

- Vorschläge des OB Görries für Infrastrukturpauschale 

 Schulzenweg erneuern 

 Gehwege nach Prioritäten neu erneuern 

 Gehwegbeleuchtung erneuern, weil zu dunkel und Gefahrenquelle 

 

 

Zu TOP 6. – Sonstiges 

 

 Briefkasten 

- vor Beginn der Sanierung der Rogahner Straße (1. BA) befand sich an der alten Bushaltestelle 

Schulzenweg ein Briefkasten der Deutschen Post 

- nach Abschluss der Baumaßnahmen wurde dieser Briefkasten nicht wieder aufgestellt 

- Forderung des Ortsbeirates diesen Briefkasten an der neuen Bushaltestelle wieder aufzustellen 
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 Ampelschaltung Rogahner Straße/Schulzenweg 

- Bedienzeit der Ampel verlängern, mindestens bis 21.00 Uhr 

 

 Beschilderung des Fuß- und Radweges am Dwang 

- der Fuß- und Radweg von der Stadt in Richtung Görries parallel zu den Bahngleisen ist nur für 

Fahrräder, aber nicht für Fußgänger freigegeben 

- aus Sicht des Ortsbeirates sollte hier geprüft werden, ob nicht ein Kombischild sinnvoll wäre 

 

 Kurve am Dwang: Schwierigkeit, wenn 2 Autos aneinander vorbeifahren 

- die Straße Auf dem Dwang macht am Beginn des Wohngebietes eine 90° Kurve, wenn sich an 

dieser Stelle zwei Autos begegnen weichen viele Autos auf den Bürgersteig aus 

- der Ortsbeirat bittet um Prüfung, ob dieser Kurvenbereich ausgebaut werden könnte 

 

 Bahnunterführung des Radweges an der Rogahner Straße 

- die Bahnunterführung des Radweges an der Rogahner Straße ist eine Gefahrenstelle 

- regelmäßig kommt es hier zu Stürzen von Fahrradfahrern, gerade im Herbst und im Frühjahr 

- der Ortsbeirat bittet um Prüfung, ob Möglichkeiten der Entschärfung dieser Gefahrenstelle 

bestehen (z. B. Anrauen der Holzoberfläche) 

 

 zuständige Kontaktbeamte der PI Schwerin 

- der für den Stadtteil Görries zuständige Kontaktbeamte der PI Schwerin Herr PHK Dingler war 

zu Gast und hat sich vorgestellt 

- Ansprechpartner, wenn es um polizeirelevante Themen geht 

- Herr Dingler fragt in der Behörde nach, warum der Weg am Dwang nur als Radweg, aber nicht 

als Fußweg gekennzeichnet ist und warum Sicherheitsabstand durch Radweg nicht gegeben ist; 

Hinweis für Zukunft: Tempolimit. 50 Km/h neu 

 

 Ergänzungen zum Planfeststellungsverfahren 

- Lärmbelästigung durch neuen Asphalt genau so hoch aufgrund des Bahnlärms, weil Bäume 

und Böschung wegfallen 

- höheres Verkehrsaufkommen 10% -richtig oder falsch? 

- warum Fällung von 59 Bäumen; das wäre vermeidbar, ist ein so breiter Weg erforderlich 

- sind Rad- und Gehweg notwendig; Stadt sagt ja, weil es sonst keine Fördermittel gibt 

 ist dies noch veränderbar? 

- Vorschlag: Planungsbehörde befragen, ob Vegetation ja/nein- wie verhält es sich? 

- rechtliche Vorgaben beachten, dann klagen 

- Vorschlag: Thema öffentlich machen als OBR? 

- Eingabefrist bis 27.11.2019 

- Pro und contra zu Beteiligung zum PFV 

- welche Möglichkeiten hat der Ortsbeirat; Herr Klein fragt bei der Stadtverwaltung nach 

 

 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates Görries findet am Mittwoch dem 11. Dezember 2019 um 19:00 

Uhr in der Gaststätte „See-Idyll“ (Rogahner Straße 16, 19061 Schwerin-Görries) statt. 

 

 

 

             gez. Ralf Klein                 ______gez. Jana Wolff______ 

 

Vorsitzender Ortsbeirat Görries       Schriftführerin 
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ANLAGE 1 – Teilnehmerliste der OBR-Sitzung 

 

 


